



SEKTION DER S.K.G.
POSTCHECK-KONTO 80-58773-2

SCC – CCS
SCHWEIZERISCHER
COLLIE-CLUB
COLLIE-CLUB SUISSE

Rapport annuel 2017 de la Conseillère d'élevage

Commission de sélection et d'élevage (CSE)

La CSE est composée des membres suivants:

Valeska Müller Présidente et secrétaire d'élevage)
Ursula Hess Tanja Staindl
Inger Sjölund Amy Müri

Evolution de l'élevage et statistiques:

Il y a eu **15 portées, 99 chiots poil long sont nés, et 79 ont été élevés (80%)**.

A quelques chiots près, la même chose qu'en 2016.

Pour un même nombre de portées qu'en 2016, 6 chiots de plus ont été élevés.

29 chiennes ont été saillies, 12 sont restées vides ou ont avorté. (41% !!).

Dans un cas tous les chiots furent mort-nés, dans deux autres cas, les chiots sont venus au monde par césarienne, et aucun n'a survécu. C'est malgré tout une légère amélioration par rapport à l'effrayante année 2016, La demande a été largement suffisante pour les chiots élevés. Souvent, les gens achètent à l'étranger s'il n'y a pas de chiots disponibles en Suisse.

Répartition des chiots:

Sable/sable charbonné: 23 mâles et 22 femelles

Tricolore: 8 mâles et 11 femelles

Blue merle: 9 mâles et 4 femelles

Blanc: 2 femelles.

20 chiots furent mort-nés ou sont morts peu après la naissance (20%).

La plus grande portée a été de 12 chiots, dont 6 seulement furent élevés. Dans la 2^{ème} portée de 9 chiots, tous les chiots furent élevés. La plus petite portée comptait 2 chiots. La portée moyenne est de 6,6 chiots.

Pour les 15 portées, 12 mâles différents ont été utilisés ; 8 portées avec des mâles provenant d'élevages suisses, 6 avec des mâles d'Allemagne et 1 avec un mâle de Slovénie.

Les portées de collies de l'année 2017

Collie poil long:

von den Jurahügeln, Beinwil SO

4 portées 21 chiots

vom bunten Flieder

3 portées 22 chiots

vom Wengerhof, Bellach SO	2 portées	13 chiots
Mc Leod's, Bonstetten ZH	1 portée	6 chiots
from Wonderland Valley	1 portée	5 chiots
vom Schinznacherweiler, Schinznach-Dorf AG	1 portée	5 chiots
de Castel d'Oques	1 portée	3 chiots
vom Seehain, Port BE	1 portée	2 chiots
Oakely Collies, Poliez-le-Grand	1 portée	2 chiots

Total **15 portées** **79 chiots**

Etalons:

Nicolaysen's Tohu-Wa-Bohu, D	8, 3
Cold Case vom Haus Rukopf, D	7
Classic Scot's Ice-T, D	7
Robin von den Jurahügeln, CH	9, 6, 6
Dream-Boy Canis vom bunten Flieder, CH	9
Mc Leod's Freddie Mercury, CH	12
Erik-Bohu vom Wengerhof, CH	5
Gentle Lover vom Traumland Woblitz-See, D	6
Finlay vom Postberg, D	3
Don vom Schinznacherweiler, CH	7
Keiko-Gold Boy vom bunten Flieder, CH	6
Androma Prince Caspian, SLO	5

Sont actifs 17 éleveurs de poil long et 1 éleveuse de poil court.

Contrôle des portées:

Cette année, ce sont Ursula Hess, Inger Sjölund, Amy Müri et moi-même qui avons officié. Il n'y a eu que très peu de remarques, qui ont été communiquées sur place à l'éleveur en vue d'une amélioration.

Sélections:

Les sélections de printemps comme d'automne ont eu lieu comme prévu. 15 Collies ont été admis à l'élevage, soit 5 mâles poil long, 9 femelles poil long ainsi qu'une femelle poil court. . Marlies Hoppler a pour la première fois jugé nos collies en tant que juge de caractère de la SCS.

Journée des éleveurs et détenteurs:

La journée des éleveurs et détenteurs a eu lieu le 11 février 2017. Le sujet en a été « la Mortalité des chiots », par la Prof. Dr. méd. Susi Arnold, dont la présentation très enjouée a plu à toutes les personnes présentes au-delà de toute espérance. Immédiatement après, elle a répondu avec patience et compétence aux nombreuses questions des participants. L'après-midi ce fut pour la première fois depuis longtemps une table ronde lors de laquelle furent ouvertement discutées les nombreuses et diverses questions relatives tant à l'élevage qu'aux règlements.

Rapport de commission d'élevage:

La SCS a retravaillé complètement son règlement d'élevage, c'est pourquoi notre propre règlement a dû être revu pour le rendre conforme au règlement SCS.

Regard sur 2018:

Le nouvel article concernant le profil ADN a été introduit à l'occasion de la refonte de notre règlement, et sera en vigueur dès la sélection d'automne 2018

Pour 2018, deux nouveaux éleveurs ont manifesté leur désir de commencer un élevage de colliers. Nous nous réjouissons de voir du sang neuf arriver dans le giron des éleveurs.

Remarque de la conseillère d'élevage:

La collaboration entre les éleveurs et la commission d'élevage marche bien. Les avis de saillie et de mise bas sont généralement transmis rapidement ; ce qui ne va pas encore tout-à-fait, c'est la communication des chiennes vides ou opérées. Un simple e-mail à mon intention suffit. Merci beaucoup.

Valeska Müller
Zuchtwartin SCC